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醫管局料年底前逾250外援醫生入職

浸大遊戲設計動畫課 面試重視作品集
成績未達頂尖亦無妨 面試官盼睹學生創作熱情

八大八大．．王牌學科王牌學科

隨着科技日新月異，動畫和遊戲逐漸走入主流娛樂，加
上人工智能和數碼化技術的新發展趨勢，愈來愈多人

投身於遊戲設計和動畫產業，令有關的大學課程大受歡
迎。
遊戲設計與動畫主修課程由浸大傳理學院互動媒體系
負責，採用獨立收生制度，成績以最佳五科計算，中文、
英文和兩選修科需要達到3級，數學 2級，公民科要合
格。據浸大網頁顯示，第一科選修科必須是甲類科目，而
第二個選修科則會考慮相關應用學習科目（乙類）或其他
語言科目（丙類），如應用學習成績優異者更會獲優先
考慮。
余家豪提醒，同學在聯招報名時需要提交藝術作品資
料，學系對於作品集的格式和長度提供了準則供學生參
考。

精心裁剪作品 可展排列技巧
他表示，遊戲設計和動畫專業會吸引到不同學科背景的

學生申請，有些申請人有藝術功底，有些雖然沒有藝術基
礎但對遊戲有創作邏輯和概念，例如可以製作遊戲應用程
式等，故學系接受兩種不同類型的作品集，一種注重視覺
上的呈現，一種更注重邏輯性思考。相對於堆砌作品集，
如何在有限的篇幅中精心裁剪、排列及清晰地展示自己的
創作，也是技能和技巧的展示。
報考該課程的學生需要接受面試，再決定是否收錄。據

介紹，該課程的面試流程是由兩位面試官同時面試5名學
生，大約需時45分鐘。每名學生有約10分鐘進行自我介紹
和作品集簡介，同學們可以攜帶作品集中的藝術作品實物
到現場，展示在作品集以外的藝術創作。面試官會根據作
品集向同學提問，觀察學生對課程和行業的了解、創作的
風格和思路，以及對藝術的熱情和反思等。
相對在校園內完成的作業，余家豪強調，更希望看到同

學在日常生活中自主創作，記錄自己的生活，和充滿熱情
的事物，例如攝影、紀錄、雕塑、繪畫，甚至是學生在筆
記本隨手畫的簡筆畫等，讓他從作品集和面試中看到學生
對創作的熱情，以及是否適合修讀課程。

香港浸會大學傳理學

學士（榮譽）—遊戲設計

與動畫主修課程，去年於大學聯招（JUPAS）收到

3,220份申請，以每年20個學額計，即平均161人

爭一個學位，是同類課程競爭最激烈的院校，其平

均收生分數約為23.8分，門檻不算高。該課程的主

任余家豪接受香港文匯報訪問時表示，學系會根據

學生的文憑試成績和作品集進行面試篩選，「有些

同學分數未必頂尖，但若作品集特別出色，會獲額

外加分。對於成績較弱的學生來說，作品集將成為

他們能否被錄取的關鍵因素。」

◆香港文匯報記者 陸雅楠

浸大遊戲設計與動畫課程聯招收生資料
◆2023年首三志願（Band A）申請人數：661人

◆2023年收生人數：14人

◆2023年收生分數：最佳五科平均分23.8分

◆2024年學額（包括非聯招學額）：20個

◆面試與否：✓

獲認受應用學習課程
分類

媒體藝術

表演藝術

電影、電視
與廣播學

媒體製作
與公共關係

商業學

資訊工程

課程

電腦遊戲及
動畫設計

由戲開始．劇藝
縱橫

數碼媒體及
電台製作

數碼品牌傳播、
多媒體故事、公
關及多媒體傳訊

人工智能—
商業應用

人工智能與機械
人、電競科技

學習用軟件緊貼國際 畢業作品要「見人」

特稿特稿
浸大遊戲設計與動畫課程需完成128學

分。余家豪表示，這個學科在香港相對較
新，結合了遊戲設計和動畫，教學方法與其
他科系或有不同。課程注重實際操作，要求
學生動手製作成品，因此大部分學科沒有考
試，評分主要來自學生的期末作品和創作，

「動作和遊戲設計的理論邏輯，和如何使用
軟件沒有直接關係，學生應該更注重學習軟
件背後的功能理論和邏輯，將創意轉化為成
品，不僅是迎合市場需求，更重要的是發現
掌握軟件邏輯背後，更多未知的可能性。」
該學系的學生將學習使用Autodesk Ma-
ya，這是國際大型動畫公司的標準製作軟
件。考慮到香港目前較為小型的製作環境，
學系逐步引入開源軟件Blender，這款軟件
適用於一些較小規模的工作，可以更快地實
現不錯的視覺效果。
學生還將接觸到目前遊戲市場常見的軟件
虛幻引擎（Unreal Engine），以便了解遊戲
和動畫行業的製作。

應對時代發展 課程增AI元素
對於AI（人工智能）在創作產業中的爭議，
余家豪直言，目前很難確定AI對學生的創意

思維和產權有什麼影響，不過，課程會加入
AI元素，幫助學生應對時代的發展，「目前
一些學生已嘗試利用人工智能進行創作，不
僅是最終成品，其中一些概要部分也使用了
AI。學系將要求學生在演示時，明確指出哪
些部分使用了AI，以及為什麼使用，以評估
學生作品是否符合規範。」
同時，學生還需要在修讀課程的第四年完
成畢業作品，並將其展出。畢業展參考動畫
和媒體藝術的展出模式，以畫廊形式呈現。
每個學生都會有兩位指導教授跟進這個項
目，從概念研究開始，至少要進行三次演
示，並接受六七位教職員的答辯考核，模擬
觀眾不同角度的觀感，以評估學生有否嘗試
從不同角度解決問題，「畢業作品的重點不
只是創意，更希望從演示中看到同學進行了
多少研究，付出了多少努力。」

◆香港文匯報記者 陸雅楠

◆學生籌辦畢業作品展，展示學習成果。 浸大供圖

◆浸大遊戲設計與動畫課程師生合照。 浸大供圖

◆互動媒體系與英國Teesside University合作計劃，兩
地學生共同製作VR遊戲Fusion VR，作品在英國一國
際展覽中展出。 浸大供圖

◆角色設計(Character Design)班的學
生參加國際授權展。 浸大供圖

香港文匯報訊（記者 唐文）醫管局主席范鴻
齡昨日透露，該局自去年起從全球招聘非本地
培訓醫生，相信今年底前會有超過250位非本地
培訓醫生在醫管局工作。
醫管局昨日起一連兩天舉辦一年一度的研討
大會，160位來自境外和本地的專家擔任講者，
就醫療發展、智慧醫院、器官移植等主題分享
專業意見、經驗和新知。
范鴻齡表示，在紓緩人手短缺方面，局方由

去年開始加強全球招聘的力度。在該局工作的
非本地培訓醫生人數已由2022年的超過40位，
大幅飆升至約150位，相信今年底前有超過250
位。至於去年開展的「大灣區醫療人才交流計
劃」，目前有逾百名交流計劃的醫護在本港公
立醫院工作，預計未來數月將有更多醫生來
港。
同時，醫管局注重推動智慧措施和基礎建

設，包括推廣「 HA Go」應用程式，用戶由
2022 年 4 月的 80 萬，急增至最新 250 萬，另
外，該局正全力推展醫院發展計劃。

曹雪濤：深化兩地跨境醫療協作
昨日研討會主禮嘉賓、國家衞生健康委員會

副主任曹雪濤致辭時表示，內地衞生健康事業
穩中有進，基層醫療衞生機構診療人次佔比已
達52%。他對香港提出三點建議，首先是進一
步深化兩地專業領域務實合作，圍繞醫護人員
培訓交流、跨境醫療協作、醫藥科技創新等議
題加強互動。第二是建議香港進一步融入國家
衞生健康發展大局，第三是希望香港進一步參
與全球衞生健康治理體系，善用背靠祖國，聯
通世界的優勢，在國際舞台多發揮影響力，為
共建「健康絲綢之路」和「人類衞生健康共同
體」作出更多貢獻。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）香港多元化的教學
方式，以及較國際化的學術氛圍一向受到不少家長歡
迎，加上特區政府早前宣布樓市全面「撤辣」與推出
「高才通」計劃，大大提高了內地與海外人才赴港發
展與定居的誘因。美聯升學顧問昨日建議特區政府放
寬「學生簽證/註」要求範圍至中小學，藉以吸引更
多人才與學子到香港發展與定居，為香港經濟進一步
發展注入更多動能，亦為補習社及學生宿舍服務等衍
生行業帶來更多發展空間。
美聯移民顧問高級策略總監鄭天殷昨日表示，透過
「高才通」計劃來港的人才，有不少均帶着年幼的子
女定居香港。截至3月底，已有超過9萬名「高才
通」人士及其受養人來到香港，當中約有2.7萬名是
18歲以下的子女，反映香港相當受到內地人才歡迎。

利吸才到港發展定居
鄭天殷認為，部分 「高才通」家長認為內地的教
育模式較傳統，且功課負擔較重，反觀香港多元化的

教學方式能吸引他們送子女赴港就學。同時，不少
「高才通」家長希望將子女送入香港的國際學校和直
資學校，有部分家長更視香港學校為進入英美等地大
學的橋樑。因此，若特區政府放寬「學生簽證/註」
要求範圍至中小學，將有利於吸引更多人才到香港發
展與定居。
美聯升學顧問高級經理朱恩賢認為，香港教育質素
優良，向來受到內地家長及學生歡迎。去年內地與香
港恢復免檢疫通關後，已有不少內地家長查詢香港中
學插班及學位情況。
他透露，該行自樓市「撤辣」後收到大量家長查
詢赴港插班事宜，較「全撤辣」前增加約40%，故
建議特區政府可考慮放寬「學生簽證/註」至中小
學，可為香港學校注入國際化的新鮮血液，更可以
緩解本港近年適齡學生人口下降所衍生的問題，包
括緩解香港的「殺校」危機，以及為補習社及學生
宿舍服務等衍生行業帶來更多發展空間，將對香港
經濟有正面影響。

升學顧問倡「學生簽證/註」放寬至中小學

香港文匯報訊（記者 王鼎煌）中學文憑試（DSE）
完結後，5萬考生正加緊規劃升學出路，而大學聯招
（JUPAS）將於本月底完成改選。為讓學生了解JU-
PAS排位背後的邏輯，香港大學昨日舉辦「聯招簡介
會—Band A排位策略講座」，為想要報讀課程的學生
及家長提供有關聯招中Band A（首三志願）排位資
訊。而由於今年DSE公民科改革只設「達標」而不計
具體分數，對聯招收生亦帶來影響，港大宣布將於今
年6月公布各課程在新制下的預計收生分數，供學生
及家長落實最終選科策略時參考。
昨日舉行的港大講座反應熱烈，吸引約200名中學

生及家長參加。港大入學事務部高級項目經理吳梓杰
介紹，選擇課程志願一定要以興趣先行，尤其想入讀
港大的學生，建議將港大相關課程放在Band A，才能
增加取錄機會，因為港大部分課程會優先讓以Band A

選報的學生面試，甚至面試只邀請Band A學生參
加。
今年DSE首次開考公民科以取代通識科，各大學的

入學評分標準亦有所變更。吳梓杰表示，由於今年少
了通識科，在科目計分方面會減少彈性，不過對考生
來說，競爭與往年相若，「所有同學均少考了一門。」
吳梓杰表示，港大將於6月份公布各課程的預計收
生分數，以供家長及考生為依據進行策略性排位，但
強調該「預計」分數屬參考性質，並不代表達到要求
就一定取錄。港大會在今年11月結束收生後，根據學
生真實成績公布應屆收生分數的中位數。
吳梓杰又提醒，港大部分課程設有指定選修科，如
入讀港大理學士、生物醫學工程、工程科學、中醫等
六個本科課程，就需要DSE最少一科為理科選修科，
考生應仔細詳讀各課程的要求。

港大課程預計收生分數下月公布

◆余家豪指導學生製作動畫。
浸大供圖/yg

▲范鴻齡
香港文匯報記者涂穴 攝

◀2024醫院管理局研討
大會昨日舉行。
香港文匯報記者涂穴 攝


